
 

Stadtverordnetenbüro Telefon: 0641 306-1032 Datum: 29.10.2019 
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2033  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: stadtverordnetenbuero@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 30. Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts-, Rechts- und Europaausschusses 

am Montag, dem 28.10.2019, 

im Stadtverordnetensitzungssaal, Rathaus, Berliner Platz 1, 35390 Gießen. 

Sitzungsdauer: 18:00 - 19:20 Uhr 

 
Anwesende Ausschussmitglieder: 
 
Stadtverordnete der SPD-Fraktion: 
Herr Gerhard Merz   
Herr Frank Schmidt   
 
Stadtverordnete der CDU-Fraktion: 
Herr Thiemo Roth   
Herr Martin Schlicksupp   
 
Stadtverordnete der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 
Herr Klaus-Dieter Grothe   
Herr Martin Klußmann   
 
Stadtverordnete der AfD-Fraktion: 
Frau Sandra Weegels  (in Vertr. für Stv. Prof. Dr. Reichmann) 

 
Stadtverordnete der Gießener Linke-Fraktion: 
Herr Michael Janitzki   
 
Stadtverordnete der FW-Fraktion: 
Herr Hans Heller Ausschussvorsitzender  
 
Stadtverordnete der FDP-Fraktion: 
Frau Manuela Giorgis  (in Vertretung für Dr. Greilich) 

 
Außerdem: 
Frau Inge Bietz   

Herr Christian Heimbach   

Universitätsstadt Gießen 

Stadtverordnetenversammlung 

Haupt-, Finanz-, Wirtschafts-, Rechts- 

und Europaausschuss 
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Herr Oliver Persch   

Herr Andreas Walldorf   

Frau Julia-Christina Sator  (bis 19:08 Uhr) 

Frau Christine Wagener   

Herr Hilmar Jordan  (ab 18.44 Uhr) 

Frau Regina Schmidt   

Frau Cornelia Mim   

Herrn Peter Ruhwedel Ortsbeirat Rödgen  

Herrn Jörg Schleher Ortsbeirat Wieseck  

 
Vom Magistrat: 
Frau Dietlind Grabe-Bolz Oberbürgermeisterin  
Herr Peter Neidel Bürgermeister  
Frau Astrid Eibelshäuser Stadträtin  
Frau Gerda Weigel-Greilich Stadträtin  
Herr Wolfgang Sahmland Stadtrat  
 
Von der Verwaltung: 
Herr Dr. Dirk During Leiter Kämmerei  

Herr Thomas Gernandt Stellv. Leiter Kämmerei  

Andrea Meyer Leiterin Hochbauamt  

Herr Dr. Stefan Neubacher Leiter Kulturamt  

Frau Regina Gerlach Leiterin Haupt- und 
Personalamt 

(bis 19:15 Uhr) 

Frau Melanie Rüdiger Haupt- und Personalamt (bis 19:15 Uhr) 

Frau Dr. Anna Hoffmann Dez. III - Soziale 
Stadterneuerung - 

(bis 19:15 Uhr) 

Frau Ines Müller Leiterin Amt für Soziale 
Angelegenheiten 

 

Herr Peter Ravizza Leiter Tiefbauamt (bis 19:15 Uhr) 

Herr Thomas Röhmel Leiter Gartenamt (bis 19:15 Uhr) 

Herr Holger Philipp Leiter Jugendamt  

Frau Annette Pradel Jugendamt  

 
Vom Ausländerbeirat: 
Frau Natallia Knöbl   
Frau Marline Younan   
 
Vom Büro der Stadtverordnetenversammlung: 
Frau Andrea Allamode Stellv. Schriftführerin  
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Entschuldigt: 
Herr Christopher Nübel SPD-Fraktion  
Herr Prof. Dr. St. Reichmann AfD-Fraktion  
Herr Dr. Klaus Dieter Greilich FDP-Fraktion  
  
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass der 
Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
Gegen die Form und die Frist der Einladung und die Tagesordnung werden keine 
Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form beschlossen. 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2020; 
hier: Information durch den Magistrat ("Fragerunde") 

 

 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2020; 
hier: Information durch den Magistrat ("Fragerunde") 

 

 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass nun Fragen zum Entwurf der Haushalts-
satzung und des Haushaltsplanes 2020 gestellt werden können, die von den 
anwesenden Mitgliedern des Magistrat und Vertretern der Verwaltung möglichst 
direkt beantwortet werden. Fragen, die heute beantwortet werden können, seien 
gemäß dem vorgesehenen Terminplan bis zum 8. November schriftlich vom 
Magistrat an das Stadtverordnetenbüro zu beantworten. Diese Antworten 
würden sodann vom Büro an die Fraktionen und ggf. an die weiteren 
betroffenen Gremien weitergeleitet. 
 
Der Vorsitzende ruft nacheinander die einzelnen Abschnitte des Haushaltsplan-
Entwurfes auf. Nachfolgend sind die Fragen aufgeführt, zu denen eine 
schriftliche Beantwortung erfolgen soll. 
 
 Stv. Janitzki, Fraktion Gießener LINKE, merkt an, auf Seite 3.35, Nr. 

662011005 – Umge. u. und San. Dammstr. Zw. Bahn u. Steinstr. BM LGS - und 
Seite 3.36, Nr. 662012008 - Endausbau Bootshausstr. BM LGS – sei bei 
beiden Positionen der identische Betrag in Höhe von 1.126,96 € 
eingestellt.  
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Herr Dr. During, Leiter Kämmerei, entgegnet, dass könne Zufall sein oder 
aber eine Rechnung, die Hälfte/Hälfte aufgeteilt wurde. Er sagt eine 
Prüfung und eine schriftliche Antwort zu. 

 
 
 Stv. Janitzki, Fraktion Gießener LINKE, fragt zu Seite 3.51, Nr. 

7020009003 - Erwerb Kraftfahrzeuge – Straßenverkehrsabt. – welche KFZ 
angeschafft werden sollen, beinhalte die Anschaffung auch 
Elektrofahrzeuge? 

 
Stadträtin Weigel-Greilich sagt eine schriftliche Antwort zu. 

 
 
 Stv. Janitzki, Fraktion Gießener LINKE, fragt zu Seite 3.262, Produkt-3. 

12680102 Winterdienst – ob im Winterdienst 2020 keine Leiharbeiter 
eingesetzt werden. 

 
Stadträtin Weigel-Greilich sagt eine schriftliche Antwort zu. 

 
 
 Stv. Janitzki, Fraktion Gießener LINKE, merkt zu Seite 3.263, Produkt-3. 

12690101 Betrieb- und Unterhaltung von Parkhäusern - BgA – an, dass ihm 
große Schwankungen in den Jahresergebnissen 2019 und 2020 
aufgefallen seien.  
 
Herr Dr. During, Leiter Kämmerei, bedankt sich für den Hinweis und 
entgegnet, dass das tatsächlich ein Fehler sein könne. Er sagt eine 
Überprüfung und Antwort zu.  
 
 

 Stv. Janitzki bittet zu Seite 4.12 - Zuschuss Gießen Marketing GmbH - um 
Angabe des Ist 2018. 
 
Oberbürgermeisterin Grabe-Bolz sagt eine schriftliche Antwort zu. 
 
 

 Stv. Sator, CDU-Fraktion, möchte zu Seite 4.10 – Erlöse aus Dienstleistungen 

der Stadtverwaltung für die Mittelhessischen Wasserbetriebe (MWB) – wissen, ob 
es sich bei dem Ansatz 2020 um das 2. oder 3. Jahr handelt. Zuvor hatte 
Herr Dr. During erläutert, dass mit dem MWB eine Vereinbarung für 3 Jahre 
getroffen werde. Nach Ablauf dieses Zeitraums werde der Betrag für die 
nächsten 3 Jahre aktualisiert (angepasst). 
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Es wird eine schriftliche Antwort zugesagt. 
 
 
 Stv. Janitzki, Fraktion Gießener LINKE, merkt zu Seite 4.19 – Erläuterungen 

– an, die „Miete für Räumlichkeiten für das KiZ in der Kongresshalle lassen 
die Aufwendungen bei der Kulturpflege ansteigen“. Er fragt, ob bisher keine 
Miete gezahlt werden musste. 

 
Es wird eine schriftliche Antwort zugesagt. 
 

 
 Stv. Janitzki bittet zu Seite 4.25 - Wildwasser e.V. - um Angabe des Ist 2018 

und fragt, warum der Zuschuss gekürzt wurde. 
 
Auch hier wird eine schriftliche Antwort zugesagt. 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung 
mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
 
 DER VORSITZENDE: DIE STELLV. SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.)  H e l l e r (gez.)  A l l a m o d e 
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